
12. A não apresentação do relatório fotográfico requerido no item
anterior implicará na inviabilidade do deferimento de novos
pedidos de eventos e/ou instalações temporárias para o mesmo
proponente.

Salientamos que a presente análise é focada exclusivamente na
salvaguarda dos bens protegidos, devendo ser observadas pelo
proponente as demais legislações pertinentes, notadamente o
Decreto nº 49.969/2008, considerando a estimativa de público, os
protocolos sanitários e a necessidade de emissão de autorizações
por outros órgãos da administração pública, inclusive CPPU.

I. Publique-se, a seguir tome-se as providências necessárias
visando informar o interessado e posterior retorno para
SMC/DPH-SS para aguardar relatório fotográfico e o atendimento
das demais ressalvas.

Documento: 092425674   |    Despacho deferido

Departamento do Patrimônio Histórico

6025.2023/0027165-6 (Eventos e/ou Instalações Temporárias
em Bem Tombado e Área Envoltória)

Despacho Deferido

Interessado:TÁTICA MARKETING ESPORTIVO EIRELI

Com base no disposto nos artigos 18 e 21 da Lei nº 10.032, de 27
de dezembro de 1985, endossamos o parecer técnico favorável
emitido pela Divisão de Preservação do Patrimônio (SEI
091719209), e AUTORIZAMOS o pedido de realização, no dia 29
de outubro de 2023 - das 05h00 às 13h00, com montagem de 25 a
29 de outubro de 2023, conforme elementos técnicos constantes
dos documentos SEI 090243972, 090243977 e 090243979, do evento
denominado Disney Magic Run - Etapa São Paulo, consistente em
prova de corrida de rua com largada e chegada na Praça Ibrahim
Nobre, caracterizada como área envoltória de proteção do
Mausoléu do Soldado Constitucionalista de 1932 - Obelisco e do
Monumento às Bandeiras, bens tombados ex-officio pela
Resolução nº 05/CONPRESP/1991 e com área envoltória de
proteção regulamentada pela Resolução nº 32/CONPRESP/2014,
condicionado ao atendimento das seguintes ressalvas:

1. Todas as estruturas do evento que envolvam montagem deverão
ser autoportantes, apenas apoiadas sobre o piso e/ou solo, de modo
que não seja necessário realizar furações ou fixações em qualquer
superfície;

2. As áreas de piso e/ou solo, nas quais estejam previstas a
instalação de sanitários químicos e geradores elétricos, deverão ser
protegidas por camada impermeável, de modo a evitar o
derramamento de líquidos;

3. O nível de ruído deverá atender ao limite estabelecido na
LPUOS;

4. Em até 30 dias após a finalização do evento, apresentar relatório
fotográfico que demonstre a execução da proposta,
compreendendo montagem, realização e desmontagem, fazendo
menção à intercorrências, se houver, e à autoria das fotos;

5. A não apresentação do relatório fotográfico requerido no item
anterior implicará na inviabilidade do deferimento de novos
pedidos de eventos e/ou instalações temporárias para o mesmo
proponente.

Salientamos que a presente análise é focada exclusivamente na
salvaguarda dos bens protegidos, devendo ser observadas pelo
proponente as demais legislações pertinentes, notadamente o
Decreto nº 49.969/2008, considerando a estimativa de público, os
protocolos sanitários, e a necessidade de emissão de autorizações
por outros órgãos da administração pública, inclusive CPPU.

I. Publique-se, a seguir tome-se as providências necessárias
visando informar o interessado e posterior retorno para
SMC/DPH-SS para aguardar relatório fotográfico e o atendimento
das demais ressalvas.

Documento: 092426100   |    Despacho deferido

Departamento do Patrimônio Histórico

6025.2023/0031000-7 (Eventos e/ou Instalações Temporárias
em Bem Tombado e Área Envoltória)

Despacho Deferido

Interessado: INSTITUTO IRIS PRO BEM VIVER

Com base no disposto nos artigos 18 e 21 da Lei nº 10.032, de 27
de dezembro de 1985, endossamos o parecer técnico favorável
emitido pela Divisão de Preservação do Patrimônio (SEI
nº092076101), e AUTORIZAMOS o pedido de realização, nos dias
28 e 29 de outubro de 2023 - das 10h00 às 22h00, conforme
elementos técnicos constantes dos documentos SEI 091992608 e
091992726, do evento denominado Festival Iris, nas dependências
do Jardim Botânico de São Paulo, que integra o Parque Estadual
das Fontes do Ipiranga / Parque da Água Funda, situado à Avenida
Miguel Estefno, nº 3031 - Vila Água Funda, SQL nº 158.001.0001-
1, bem tombado ex-officio pela Resolução nº
40/CONPRESP/2018, condicionado ao atendimento das seguintes
ressalvas:

1. Todas as estruturas do evento que envolvam montagem deverão
ser autoportantes, apenas apoiadas sobre o piso e/ou solo, de modo
que não seja necessário realizar furações ou fixações em qualquer
superfície;

2. As áreas de piso e/ou solo, nas quais estejam previstas a
instalação de serviços de bar e alimentação, sanitários químicos e
geradores elétricos, deverão ser protegidas por camada
impermeável, de modo a evitar o derramamento de líquidos;

3. O nível de ruído deverá atender ao limite estabelecido na
LPUOS;

4. Em até 30 dias a contar do término do evento, apresentar
relatório fotográfico que demonstre a execução da proposta,
fazendo menção à intercorrências, se houver, e à autoria das fotos;

5. A não apresentação do relatório fotográfico requerido no item
retro implicará na inviabilidade do deferimento de novos pedidos
de eventos e/ou instalações temporárias para o mesmo proponente.

Salientamos que a presente análise é focada exclusivamente na
salvaguarda dos bens protegidos, devendo ser observadas pelo
proponente as demais legislações pertinentes, notadamente o
Decreto nº 49.969/2008, considerando a estimativa de público, os
protocolos sanitários e a necessidade de emissão de autorizações
por outros órgãos da administração pública.

Por fim, advertimos que os pedidos para análise e aprovação de
eventos e/ou instalações temporárias devem ser protocolados no
DPH/CONPRESP com no mínimo 30 dias de antecedência do
início da data de montagem.

I. Publique-se, a seguir tome-se as providências necessárias
visando informar o interessado e posterior retorno para
SMC/DPH-SS para aguardar relatório fotográfico e o atendimento
das demais ressalvas.

Secretaria Municipal do Verde e do Meio
Ambiente

DIVISÃO DE GESTÃO DO FUNDO ESPECIAL DO
MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO
SUSTENTÁVEL

Documento: 092453863   |    Ata de Reunião

67ª Reunião Plenária Extraordinária do CONFEMA

Duração: 45 minutos e 10 segundos

Conselheiros:

Kaué Silva de Freitas Tavares

Leandro Della Croche

Douglas de Paula D'Amaro

José Ramos de Carvalho

Jaciara Schaffer Rocha

Maria Cecilia Amaral Gurgel Carneiro de Oliveira

Tatiana Martins Coelho

Lourdes Maria Rodrigues dos Santos

Daisy Carvalho Martins Kudse

Elizabeth Joyce Morais Daniel

Renan Yukio Nakano

Tamires Carla de Oliveira

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos

Liliane Neiva de Arruda

Rodrigo Massi da Silva

Liliane Neiva de Arruda: Secretário, por gentileza, vamos iniciar.
Carlos.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Boa tarde a todos os
presentes, aos colegas. Iniciamos a 67ª Reunião Plenária
Extraordinária do Conselho do Fundo Especial de Meio Ambiente
e Desenvolvimento Sustentável - CONFEMA, que se realiza na
data de hoje, dia 20 de outubro de 2023, sexta-feira, às 14 horas e
10 minutos, de forma virtual pela plataforma Microsoft Teams. Eu
agradeço mais uma vez a presença de todos, Tamires, Liliane,
Cecília, Tatiana, Pedro e todos os outros e passo agora a palavra
para nossa sempre Coordenadora, Sra. Liliane Arruda, para darmos
início a nossa reunião e pauta do dia. Muito obrigado. Lili é
contigo.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Carlos pelas suas palavras,
obrigada Tamires por isso aqui conosco hoje na nossa reunião e
obrigada também a todos os conselheiros e conselheiras por
estarem aqui com a gente hoje, sexta-feira, às 14 horas, nessa
reunião extraordinária, que nem eu já tinha explicado

anteriormente, iriamos convocar os senhores e senhoras
novamente para essa reunião extraordinária. Então eu quero
imensamente em nome da nossa chefe de gabinete, a Tamires,
agradecer todos os conselheiros e todas as conselheiras por vocês
estarem conosco aqui hoje. Então primeira pauta do expediente:
Apresentação e aprovação da Revisão do Plano Anual de
Investimento do FEMA 2023, o complemento. Passo a palavra a
nossa chefe de gabinete, Tamires de Oliveira para sua apresentação
e após a aprovação do referido item de hoje, Tami, por gentileza.

Tamires Carla de Oliveira: Oi Lili, obrigada. Só para registrar
também que o Rodrigo Massi que é chefe de gabinete da
Secretaria de Relações Internacionais está acompanhando também,
porque dois dos projetos aqui eles são em parceria com a RI, então
ele também vai poder tirar alguma dúvida caso alguém tenha. A
gente chama essa Reunião Extraordinária porque a gente tem,
enfim, final de ano, o caixa vai fechando, a gente vai levantando
todas os valores que vão precisando, o que que a gente consegue
encaixar e a prioridade, a determinação da fazenda é a utilização
dos Fundos, então a gente está inserindo hoje sete ações no Plano
de Investimento e eu vou apresentar aqui para vocês rapidinho. Eu
fiz o mesmo esquema que a última, eu só inseri o que alterou
porque como são muitas ações não fico chovendo no molhado aqui
de coisas que já estão aprovadas.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Tami.

Tamires Carla de Oliveira: Vocês estão vendo?

Liliane Neiva de Arruda: Sim.

Tamires Carla de Oliveira: Então vamos lá, a primeira ação
incluída é na dotação de Manutenção e Operação de Unidades de
Conservação, é uma contratação de condutores ambientais, então
basicamente é um contrato nosso novo para uma equipe que vai
receber, é uma espécie de equipe de recepção de educação
ambiental nos Parques Naturais, o valor do orçamento está anual
R$1.383.000,00 e para a gente poder colocar a licitação na rua a
gente colocou esse valor de 100 mil esse ano, e aí caso a gente
consiga concluir, a gente executa apenas 100 mil reais é, isso daqui
está dentro da determinação dos 40% destinado a operação e
gestão dos parques e as unidades de conservação. Agora, só para
deixar claro, o que está sendo alterado é o que está destacado em
amarelo, aí aqui na dotação de Estudos, Planos e Projetos
Ambientais a gente tem a inclusão da publicação das espécies
nativas do Município de São Paulo, esse é um trabalho de pesquisa
do herbário, então para a gente poder fazer a publicação da
atualização das espécies, é um valor bem baixo de R$9.000,00,
então é para a gente conseguir fazer todo o projeto gráfico e
disponibilizar para as pessoas, aqui não está incluso impressão em
números altos para distribuição, então é a formatação mesmo da
publicação. A outra ação nossa é uma contratação que a gente está
fazendo da Rede Brasil Mais, que é do Governo Federal, da
Polícia Federal que a gente pode fazer adesão do que eles já tem,
mas a gente também pode fazer uma contratação de produtos que
eles ainda não tem, mas podem ter, isso basicamente é um
monitoramento de desmatamento da cidade que vai complementar
nosso trabalho de monitoramento da cobertura vegetal e não só
monitoramento para a gente poder ter as imagens de satélite
mensal e diária, mas também os alertas, então na medida que a
gente tiver qualquer movimentação na vegetação do município, a
gente recebe um alerta imediatamente e o valor desse contrato é de
R$281.000,00. A outra ação é a plataforma de gestão e governança
do PLANCLIMA, esse é um projeto bem grande de alguns anos, o
valor total dele é de R$27.000.000,00, é distribuído ao longo de
alguns anos e para esse ano a gente está solicitando
R$1.200.000,00 para poder dar início ao desenvolvimento dessa
plataforma, apesar de ser uma plataforma voltada ao
PLANCLIMA, esse daqui a gente está, obviamente, trabalhando
em conjunto com a CECLIMA, ele vai poder dar para todo mundo,
que acho que é uma coisa que a gente tem dificuldade, tanto de
organizar isso internamente na Secretaria quanto as pessoas
entenderem o que que é essa coisa de Plano que a gente tanto fala
né, então é criar uma plataforma que seja muito fácil as pessoas
acompanharem o andamento das ações, como elas estão e qual é o
real Impacto disso na vida das pessoas, como o PLANCLIMA é
um plano que é muito abrangente e acaba abarcando as ações né, a
execução das ações dos outros planos, a gente vai ter aí uma
grande plataforma sendo elaborada. A gente está conversando com
o Parque Tecnológico de São José dos Campos né, que já tem um
trabalho feito com a Secretaria de Inovação e Tecnologia para
emissão do ISO da cidade, enfim, é uma equipe altamente
qualificada e eles que estão fazendo essa modelagem para a gente.
Ai as duas próximas ações elas são, eu vou passar rapidamente por
elas, aí eu acho que o Rodrigo pode falar um pouquinho com mais
detalhe, eu só vou terminar minha apresentação, eu passo a palavra
para ele, mas temos aqui a nossa participação né, a participação da
cidade de São Paulo na COP28 do Clima que vai ser em Dubai no
final do ano, no início de dezembro, a ideia aqui é que a gente faça
uma contratação de uma consultoria, uma curadoria para a gente
poder acompanhar porque é um evento de porte gigantesco e a
gente precisa ter um assessoramento nesse evento, a outra ação
também com RI é o Congresso Mundial de ICLEI que vai ser em
São Paulo ano que vem né, então a gente vai ser coprodutor da
cidade de São Paulo, não sei se é coprodutor, que o Rodrigo depois
me corrige, coorganizador eu acho, eu e o Ravena estivemos no
último congresso que foi na Suécia, foi muito interessante,
extremamente importante, você congrega pessoas do mundo
inteiro.

Liliane Neiva de Arruda: Está dando eco a sua fala.

Tamires Carla de Oliveira: A minha?
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Liliane Neiva de Arruda: Sim.

Tamires Carla de Oliveira: Espera aí, deixa eu colocar um fone
aqui. Melhorou Lili?

Liliane Neiva de Arruda: Sim, Tami.

Tamires Carla de Oliveira: Melhorou bastante.

Liliane Neiva de Arruda: A sua voz estava voltando para você
mesmo aí dentro.

Tamires Carla de Oliveira: Estranho. Mas vamos lá, então o
Congresso Mundial do ICLEI o último foi na Suécia, eu e o
Ravena estivemos lá, foi muito interessante, congrega muita gente
do mundo inteiro para discutir as pautas ambientais de uma
maneira bastante geral e sai com encaminhamentos para aquela
cidade, sai com acordos entre as cidades, vamos dizer que é uma,
não vou dizer que é uma COPI, mas tem mais ou menos o mesmo
teor né e São Paulo vai sediar esse congresso que é bastante
importante. E, por fim, a última ação incluída aqui é um edital para
projeto de formação de Agentes ambientais, era uma coisa que a
gente queria fazer a bastante tempo, que é justamente capacitar
jovens para poder fazer esse papel de interlocução com a
Sociedade, enfim, a gente formar essas pessoas dentro do contexto
de poder, eu não sei nem qual é exatamente a definição, mas talvez
essas pessoas fossem formadas para os tais empregos verdes né,
que tanto as pessoas falam né, uma vez a gente tentou estruturar
esse projeto já no (som ininteligível) tem uma série de limitações,
a gente não sabia mais ou menos como fazer, mas o FEMA pode
financiar isso, então a gente queria soltar esse edital ainda esse
ano, então por isso R$ 100.000,00 de um total de 2 milhões do
total do contrato, a ideia é a gente fazer isso no próximo ano né,
fazer um projeto de 12 meses e vamos vendo como que isso vai
andando, qual vai ser a adesão porque a gente quer atingir as
regiões periféricas da cidade né, onde realmente a gente precisa de
uma demanda, de uma conscientização maior, o engajamento
também bastante grande e é isso. Aí resumindo né, do nosso total
programado comparando com a aprovação anterior que foi no
começo do mês que a gente tinha aprovado 69 milhões com esses
incrementos a gente passa a 72 milhões do FEMA, e ainda
bastante dentro do que a gente ainda tem aí de saldo para o FEMA.
E aqui a comparação dessa visões, a dotação, praticamente todas
mantiveram com exceção dessas três, que eu acabei de apresentar,
que são... eu não destaquei aqui, mas, enfim, a Manutenção de
Unidade de Conservação que a gente sai de R$ 4.400.000,00 para
R$ 4.500.000,00 e dos Estudos, Projetos Ambientais que uma a
gente sai de 6 para 9, e a outra a gente sai de R$ 5.800.000,00 para
R$ 5.900.000,00 mais ou menos esses valores, todos os
documentos estão no processo, é isso aí Rodrigo se você quiser só
explicar melhor os projetos de RI.

Rodrigo Massi da Silva: Obrigado. Eu gostaria de agradecer
inicialmente ao Secretário Carlos Eduardo Guimarães de
Vasconcelos, a minha colega chefe de gabinete Tamires e aos
Conselheiros e Conselheiras do FEMA. Para mim é uma
experiência, é a primeira participação nessa Reunião Plenária
Extraordinária e fazer complementos (som ininteligível) a Tamires
em relação, primeiramente ao Congresso Mundial do ICLEI,
destacar que é um congresso que acontecerá na cidade de São
Paulo pela primeira vez, Belo Horizonte foi a única cidade que já
recebeu esse congresso há aproximadamente 10 anos, é um
congresso que acontece a cada três anos, então houve um esforço
conjunto Inter secretarial de gestão para que a cidade de São Paulo
fosse oficializada cidade anfitriã desse evento que deverá reunir
Prefeitos de diversas cidades do mundo em torno da
sustentabilidade, é um congresso que já foi anunciado pelo nosso
Prefeito e já foi oficializado pela rede, essa rede ICLEI que tem
sede em Bonn na Alemanha, e da qual a cidade de São Paulo é um
membro ativo e tem adensado as relações de maneira muito
significativas. O congresso está programado para junho né, como
eu comentei, do ano que vem, os passos ainda estão sendo
sondados, já houve precursoras da Sede Mundial de (som
ininteligível) São Paulo, em breve esperamos aí poder dar mais
definições sobre esse grande momento para cidade e que vai ser
uma ponte interessante porque em nível local, porque a gente
recorda aqui em 20, 25, o Brasil receberá a COP da Amazônia,
portanto, esse congresso né liderado e (som ininteligível) pela
cidade de São Paulo é sem dúvida, vai ser certamente um destaque
mundial em nível local. Então em síntese é isso, e aí em relação ao
outro pedido, é algo a maneira de como fizemos no ano passado, o
ICLEI, eu quero esclarecer, ele é a entidade que é credenciada pela
COP do clima e a COP da biodiversidade para assistência aos
governos locais e autoridades municipais, é quem detém esse
pavilhão denominado (som ininteligível) que é um serviço que se
qualifica, digamos assim, as inserções da cidade de São Paulo na
COP, porque aquilo é um mundo vastíssimo, é uma coisa que é um
labirinto, então é, de fato, uma contribuição muito significativa
para o êxito né, da participação e projeção das ações da cidade
neste que é o principal, um dos principais eventos do mundo.
Obrigado.

Tamires Carla de Oliveira: Obrigado Rodrigo. Só um
complemento, o que eu percebo é que cada vez mais a gente tem
conseguido fazer com que o FEMA financie o que ele tem que
financiar pela finalidade dele e não só COP como todas as coisas
que a gente tem trazido aqui tem fortalecido muito o Fundo, depois
de muito tempo a gente conseguiu ir se estruturando, então acho
que a nossa primeira reunião do ano que vem que é quando a gente
vem e traz toda a prestação de contas para todo mundo, a gente vai
ter resultados bem interessantes para mostrar de efetivo
cumprimento da finalidade do FEMA né, então só para deixar isso

registrado porque tem sido bem interessante. Então é isso Lili,
Secretário, qualquer dúvida estou aqui.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: É muito bacana,
como eu falo sempre, ver aqui no município de São Paulo como
todas as Secretarias, como diversas Secretarias elas tomam o meio
ambiente como objeto de proteção e nisso daí a Secretaria de
Relações Internacionais, o pessoal da RI sobre a Batuta da nossa
querida Marta, ela faz muito pelo meio ambiente, seja em relação
aos ODS, essa participação Nacional e principalmente
Internacional, isso aí nos dá visibilidade, e portanto, a gente
sempre agradece e fica muito feliz em trabalhar de forma conjunta
e colaborativo com todas as Secretarias que também tomam o
meio ambiente como objeto de proteção, então a gente aqui da
Secretaria do Verde fica sempre muito feliz através dos nossos
colegiados de tratar e colaborar com a as outras Secretarias que
também tem o Verde como um dos seus objetivos, Lili.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Carlos, obrigada Tamires,
obrigada Rodrigo por estar aqui conosco hoje. A Ciara levantou a
mão, por favor, se quiser se manifestar...

Jaciara Schaffer Rocha: Obrigada, boa tarde a todos. Tamires você
pode voltar na primeira página, por gentileza, dos que você nos
mostrou, por favor, aí vai ficar mais fácil.

Tamires Carla de Oliveira: O das Unidades de Conservação, dos
condutores?

Jaciara Schaffer Rocha: É, acho que é o primeiro né, que tem as
reformas que estão aparecendo o ICLEI, a primeira página.

Tamires Carla de Oliveira: Não, a última. Espera aí.

Jaciara Schaffer Rocha: Acho que foi a primeira.

Tamires Carla de Oliveira: Só um segundo.

Jaciara Schaffer Rocha: Ou do próprio Condutores também acho
que...

Tamires Carla de Oliveira: Esse é o do Condutores e aqui estão os
projetos.

Jaciara Schaffer Rocha: É essa primeira. Eu tenho uma dúvida,
primeiramente com relação do herbário, o herbário está aí nessa...

Tamires Carla de Oliveira: É o primeiro. O primeiro em amarelo,
desculpa.

Jaciara Schaffer Rocha: Então, estive lá no último, acho que há um
mês até porque eu fui fazer a pós-graduação e a gente acabou
tendo a pós-graduação em arborização Urbana pela Unifesp, a
finalização, e a gente teve aula lá no Herbário, então eu sei que
esse projeto que você está desenvolvendo para ter essa publicação
e tudo, eu acho sensacional, mas eu queria deixar aqui não sei se já
está pronto ou já tinham percebido o quanto o herbário necessita
de uma reforma física, nós temos o Herbário Municipal que é uma
biblioteca viva, porque nós temos sementes lá que pode gerar uma
verdadeira Floresta em São Paulo, nós temos um recurso lá
sensacional e eu queria muito como Conselheira do FEMA, deixar
aqui em Ata, em Diário Oficial o quanto devemos olhar para a
questão física do espaço. Nós temos já, até eu como a Tamires
também como arquiteta, tem até já mofo e não que os funcionários
não cuidem, é um local que você não pode ter, tem até Autoclave
tudo com esse local. Então precisamos proteger o nosso maior
Herbário aqui de São Paulo e eu queria ver como a gente poderia
fazer isso, fazer esse levantamento para ver se tem uma
programação, para que a gente pudesse usar esse próprio recurso e
superávit do FEMA, isso é uma colocação. A segunda colocação,
quando que será lançado esse edital da rede dos condutores
ambientais né, e qual será a formação ou vai ser empresa, isso é
uma preocupação que a gente deve ter também sobre a questão
deste edital, quem está preparando, qual vai ser a formação dessas
pessoas que serão de suma importância para a cidade de São
Paulo, enfim, acho que são esses meus dois questionamentos. Pode
voltar na página anterior? Desculpa a chatice Tamires. Outra
dúvida que eu fiquei sobre essa questão do PLANCLIMA e do
CECLIMA que é a parte de execução, eu achei o valor
extremamente alto né, pôr a gente ter que aprovar isso, mas eu
queria saber se teria alguma possibilidade de a gente pegar esses
27 milhões e ter isso mais descrito porque aí a gente se sente mais
seguro, pelo menos isso estou olhando como Sociedade Civil.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Você está falando
como detalhamento?

Jaciara Schaffer Rocha: O valor total dos 27 milhões mais
detalhado sabe, esse de R$1.200.000,00 ok, eu acho que está super
porque a gente tem que fazer essa, o CECLIMA está muito... antes
do Natalino, o CECLIMA não conversava com o PLANCLIMA e
por motivos que eu nem quero saber deles politicamente, então eu
acho essa manifestação de união fantástica. Então são essas as
minhas colocações, obrigada.

Tamires Carla de Oliveira: Obrigada Jaciara. Olha, o herbário é
assim, eu posso fechar a tela para poder falar senão eu não vejo
vocês.

Jaciara Schaffer Rocha: Sim, obrigada, desculpa, obrigada.

Tamires Carla de Oliveira: O herbário ele está assim... vocês estão
me ouvindo? É que travou aqui.

Liliane Neiva de Arruda: Estamos sim.

Tamires Carla de Oliveira: Ele é sim uma preocupação e aí a gente,
como você está falando isso, o pessoal, eu não sei se eles
explicaram para você em que pé que a gente está, em relação à
reforma do herbário, então eu vou ampliar aqui né, alguns anos
atrás foi feito um projeto para a recuperação de toda aquela área do
viveiro, e isso tem os viveiros né, as estufas do viveiro, a própria
sede ali onde ficam os agrônomos que a gente chama de “Casa dos
agrônomos”, enfim, toda a estrutura do viveiro, o herbário e a nova
fauna, então foi feito todo um projeto ali, não me lembro agora
quando e aí esse projeto precisa ser revisado, a gente colocou no
nosso planejamento para fazer uma contratação de revisão de
projeto, a gente está tentando incluir isso em algum TCA né, a
revisão do projeto porque é muito mais fácil a gente fazer
contratação de projeto de escritórios bons por TCA do que jogar na
licitação e vir alguém completamente incompetente né, então a
gente está nessa fase né, chegaram alguns TCA para a gente poder
fazer isso porque ele demora e depende muito do cumprimento da
obrigação da pessoa na hora e aí a gente também vai incluir a
contratação desse projeto para a gente fazer revisão e por que que
a gente vai fazer revisão, que o projeto foi feito há um tempão
atrás algumas coisas não fazem mais sentido. Então já teve reunião
com a equipe do Herbário, a equipe da fauna do que precisa ser
adaptado para a realidade né, a gente precisa modernizar a questão
da climatização, enfim, que na época o projeto que foi feito não
detalhou bem como deveria ser a climatização adequada, então
tem uma série de adequações para a gente fazer no projeto, é uma
revisão, não é um projeto novo, então a gente imagina que não vá
se estender tanto para gente poder incluir dentro do nosso
planejamento em seguida das obras, então para mim também é
muito questão de honra o Herbário porque eu tenho a mesma
visão, aquilo é um patrimônio genético impressionante, o nosso
herbário ele está vinculado a todos os Herbários do mundo né, a
gente, o Ricardo, Felipe todo mundo ali tem um trabalho Hercúleo,
diariamente quando descobrem alguma coisa inserem no herbário,
eles que fazem a atualização no município dos nomes científicos,
de como aquilo tem que ser organizado. Então eu tenho total
conhecimento da responsabilidade que a gente tem ali, caso seja
necessário usar recurso do FEMA a gente pode jogar aqui, mas por
enquanto a gente não está precisando do FEMA para financiar. A
outra coisa, os Condutores, é uma licitação, então pode ser uma
empresa, pode ser, enfim, terceiro setor, é uma licitação normal, só
que a gente demorou muito, inclusive, para estabelecer o que que a
gente queria né, porque a gente precisa ter muita responsabilidade
ali de como que essas pessoas elas vão... quem vai chegar, como
que essas pessoas vão trabalhar lá, então a gente detalhou muito
bem no edital, no termo de referência, qual é o grande objetivo e
qual é o perfil das pessoas que a gente queria. A gente tentou, mas
isso não passou pelo nosso jurídico, eles acharam que a gente não
poderia cercear desse jeito, que era que as pessoas que fossem
contratadas fossem do território né, só que dentro da legislação
você não pode especificar que a pessoa tem que morar em tal lugar
né, a gente não consegue, mas a gente traçou perfis do que a gente
espera né, então eu acho que depois o pessoal pode até fazer uma
apresentação paralela aí do detalhamento também né, mas a gente
vai colocar na rua.

Jaciara Schaffer Rocha: Ou se preferir Tamires, para não eu sei que
o tempo é escasso de todos vocês também, a Cecília pode
compartilhar com a gente via e-mail esse edital e qual perfil seria,
porque aí se a gente tiver que adicionar alguma coisa seria
interessante também como sempre a gente trabalha coletivamente
né.

Tamires Carla de Oliveira: Com certeza Jaciara, mas a gente pode
sim, pode encaminhar para os conselheiros, só para falar com a Ju,
com a Anita. E do PLANCLIMA esse valor né, de 27 milhões ele é
um valor de vários anos né, então ele é um processo muito longo,
o que a gente efetivamente aprovando é R$ 1.200.000,00 para
poder “startar”. Lembrando que a CECLIMA é vinculada da
Secretaria de Governo né, então por mais que a gente esteja
inserindo isso aqui no FEMA não significa que o FEMA quem vai
bancar 100% disso né, então há essa possibilidade parcialmente,
então o FEMA está impulsionando isso né, mas certamente o
governo como Secretaria de Governo vai ter que injetar também
recursos para isso porque não diz respeito exclusivamente à
Secretaria do Verde, mas sim da cidade como um todo, mas a
gente também ou pode te mandar o material ou fazer na nossa
reunião que é dia 6 de dezembro, fazer apresentação detalhada
disso.

Jaciara Schaffer Rocha: Sim, claro. Fica para 6 de dezembro.

Liliane Neiva de Arruda: Sim, 6 de dezembro... 6 não, 8 de
dezembro.

Tamires Carla de Oliveira: O aniversário do Ravena é dia 8 de
dezembro.

Liliane Neiva de Arruda: É, dia 8 de dezembro é o aniversário
dele.

Tamires Carla de Oliveira: Então dia 8 de dezembro a gente pode
estender um pouco a reunião e trazer o pessoal de São José dos
Campos mesmo para falar e explicar detalhadamente, e aí muito
melhor do que eu e é um material bastante robusto, tem esquemas,
tem tudo e aí eles podem explicar esses fluxos para trazer, enfim,
mais conhecimento e transparência.

Jaciara Schaffer Rocha: Perfeito, muito obrigada. E a última que
era parabenizar vocês dois pelo ICLEI, nós conhecemos e eu acho,
aproveitando o Carlos e a Liliane que é do CADES, a gente como
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do CADES também que a gente possa Tamires apresentar um
trabalho do CADES Municipal, que a gente possa escolher
coletivamente apresentar o trabalho do CADES Municipal, que a
gente possa escolher coletivamente apresentar no ICLEI para ver o
quanto a gente tem trabalhado, eu acho isso de suma importância
para a cidade de São Paulo.

Tamires Carla de Oliveira: Com certeza, tem que ter um momento
até porque São Paulo em termos de participação, Sociedade civil
como se estrutura e como a gente tem se estruturado a cada dia, se
organizando, acho que é fundamental ter esse momento viu.
Rodrigo já nota aí.

Jaciara Schaffer Rocha: Por favor Rodrigo. E aproveitando vocês
todos, nós vamos ter o Fórum Paulista, primeiro Fórum Paulista de
Arborização Urbana semana que vem, inclusive, vocês todos estão
convidados e eu vou apresentar uma rotatória experimental que a
gente está fazendo um trabalho bem interessante na Zona Sul junto
com a Secretaria do Verde. Depois eu apresento no CADES
Municipal, é isso, obrigada.

Tamires Carla de Oliveira: Perfeito Jaciara.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Jaciara, obrigada pelas suas
palavras, Sr. José Ramos.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Não foi aquela
rotatória que foi destruída não né.

Jaciara Schaffer Rocha: Não, essa rotatória está superprotegida,
essa estou igual cão de guarda.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Eu vi o e-mail que
você mandou aqui.

Jaciara Schaffer Rocha: Aquele é do Jabaquara, mas vai chegar o
das rotatórias que foram devastadas.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Enquanto der a gente
vai protegendo a biodiversidade da cidade.

Jaciara Schaffer Rocha: Com certeza e pode contar comigo.

Liliane Neiva de Arruda: Jaciara, o Douglas e o Sr. José Ramos
são bem engajadas nessas ações com a gente aqui, por favor Sr.
José Ramos.

José Ramos de Carvalho: Olá, boa tarde.

Liliane Neiva de Arruda: Boa tarde.

José Ramos de Carvalho: Parabéns aí pela exposição e me parece
que, a Jaciara, a gente sempre conversa, mas acho que é distante,
ela está na Zona Sul e eu na Zona Norte, mais no fundo ela acaba
falando aquilo que também a gente está pensando, uma grande
”grita” que nós tínhamos no FEMA anteriormente era justamente
chegar essas planilhas nosso trabalho né, porque eu como trabalho
muito como projeto, eu tenho muito medo desses número redondo
né, 1.200, 200, 180 né, porque quando é projeto ele vem tudo com
já com as suas vírgulas e as suas, então isso me incomoda um
pouco, mas de qualquer maneira a gente sabe da responsabilidade
né, com o dinheiro público aí vai. Eu também vou na linha da
Jaciara com relação aos Condutores ambientais, eu acho
importante e o grande exemplo foi essa apresentação que o PAVS
fez no CADES Municipal né, quando eles já vem trazendo para as
UBS e quase que indiretamente fácil de Prefeitura a linguagem
ambiental né, já dando a linguagem à educação ambiental e aí eu
vou na linha que a Ciara perguntou com relação à formação edital
para esses Condutores, eu vou dar o exemplo para você, um
exemplo real que teve a participação, inclusive, da Secretaria do
Verde também foi quando não é que eu esteja puxando para a
classe dos gestores ambientais, na verdade nós produzimos 150
hortas em São Paulo por todas as regiões aí o que que nós fizemos,
por questão de logística tivemos sim que encontrar profissionais
em gestão ambiental e também nós tivemos outros profissionais,
mas a APGAM fez essa seleção justamente nas regiões por conta
de logística e essas coisas todas e sim a gente quer participar dessa
licitação, a associação, ela se sente bem porque já tem um exemplo
de parceria com o próprio município de sucesso até né, e o
Douglas é responsável junto com a gente desse trabalho como
engenheiro agrônomo e sim essa referência seria importante para a
gente conhecer e é uma forma Carlos, inclusive, de a gente
começar aproximar os agentes ambientais das Subprefeituras né,
para que eles comecem ter esse entendimento da linguagem,
principalmente os profissionais que atuam na Subprefeitura para
começar a entender a linguagem ambiental e por extensão né, aí
esse educar ambiental também, seria isso, parabéns Tamires.
Tamires não esqueça da nossa Caloi né. Você já sabe.

Tamires Carla de Oliveira: Pode deixar Ramos, obrigada.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada José Ramos, vamos colocar em
consideração a aprovação da Revisão do Plano Anual de
investimento do FEMA de 20/10/2023. Damos como aprovada a
Revisão do Plano Anual de Investimentos do FEMA de
20/10/2023. Eu quero agradecer imensamente a Tamires pelo
excelente trabalho daqui na nossa Secretaria, como nossa chefe de
gabinete, nós estamos muito felizes com a nossa chefe não é
Carlos, hoje ela está em viagem e está aqui conosco trabalhando e
em congresso, como eu falei hoje cedo né, que a Tamires ela está
em todos os lugares não importa como.

Tamires Carla de Oliveira: Inclusive, acompanhando o projeto que
o FEMA aprovou da Casa Brasil aqui em Santiago, eu ainda não

consegui ver, mas amanhã eu vou estar lá para ver a coisa
concreta, eu vi uma prévia em São Paulo, ficou muito bom o
material e a gente vamos poder rotacionar ele na cidade inteira que
ficou bem interessante.

Liliane Neiva de Arruda: Que legal.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: O problema da
Tamires é que o nosso último chefe de gabinete é o nosso atual
Secretário e ele trabalha, ele trabalhava e continua trabalhando
demais, então substituí-lo né, fazer frente ao que ele fazia é
realmente uma tarefa hercúlea não é Tamires.

Tamires Carla de Oliveira: Socorro. (risos)

Jaciara Schaffer Rocha: Mas a Tamires é cria do Ravena, não tem
jeito, ela é passo a passo, igualzinho, é o clone.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Eu não ia falar isso
Jaciara, mas não fui eu que falei.

Liliane Neiva de Arruda: Até mesmo hoje cedo viu Tami, para
deixar aqui marcado que hoje os nossos Conselhos Gestores de
Parques ainda perguntaram de você, “Cadê a Tami?”, (som
ininteligível) nós falamos ainda que hoje você estava corrido com
a sua tarefa fora daqui do Brasil né.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Eu falo nos outros
colegiados que não são a Secretaria do Verde que eu participo que
me dá profundo orgulho estar a frente dos nossos colegiados
porque essa nossa capacidade de diálogo, de entendimento e de
tranquilidade dentro dos nossos colegiados, essa nossa capacidade
de conversa com os nossos, com aqueles que fazem parte né, do
nosso colegiado com os nossos conselheiros é realmente ímpar e
muito diferenciado dentro da cidade de São Paulo. Isso daí,
obviamente, não por mim, mas é pela Tamires, pela Liliane e por
toda a nossa equipe de colegiados dá ao gabinete muito orgulho e
muita satisfação, nós servimos de exemplo aos outros colegiados
que muitas vezes nos procuram para entender um pouquinho mais
e no caso específico do CONFEMA nós somos frequentemente
procurados, eu pessoalmente sou procurado por outros colegiados
para tentar entender que mágica que a gente faz dentro do
CONFEMA para ter um Fundo tão equilibrado né, conselheiros
positivos, de conselheiros que trabalha junto com a gente
objetivando resultados em relação ao Verde, eu já foi procurado
pelo menos dois conselhos, “Olha, deixa eu ver o Estatuto de
vocês, deixa eu entender como é que vocês fazem, eu também
quero criar um fundo para a gente para o nosso tema”, então eu
queria deixar consignado, deixar claro que nos traz e me traz
especificamente né, por estar muitas vezes à frente aqui da mesa,
profundo orgulho, satisfação de contar com conselheiros e equipes
tão positivos, tão amigos, tão fraternos, então fica aqui consignada
e agradeço demais aí a participação de todos e principalmente a
forma com que todos se posicionam aqui dentro do nosso
conselho.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Carlos. E lembrando que se a
Tamires me notificar novamente, já deixo aqui falado, se tiver uma
nova Extraordinária, eu vou pedir para a Betinha estar convocando
vocês novamente, encarecidamente com todo o apoio de vocês
direcionado ao horário que ela fornece devido a correria da agenda
dela, então eu peço, por gentileza, e com muito carinho de vocês,
com muita atenção, são os horários que ela pode estar conosco
aqui e a demanda como chefe de gabinete, estamos acatando todas
as ordens que ela está nos passando. A próxima reunião oficial
mesmo é dia 8 de dezembro, mas ainda nós temos novembro
inteiro, então é capaz da Tamires poder nos chamar novamente
para uma nova extraordinária até ela...

Tamires Carla de Oliveira: Eu espero não precisar convocar nada.

Liliane Neiva de Arruda: Não vai precisar convocar mais Tami.
(risos)

Tamires Carla de Oliveira: Eu espero que não precise mais
convocar, mas independente disso, no dia 8 de dezembro a gente
tem nosso encontro, enfim. Obrigada gente.

Jaciara Schaffer Rocha: E Liliane fala com a Betinha que foi de
suma importância ela mandar a mensagem hoje ainda e
relembrando, agradece muito ela. Obrigada Betinha.

Liliane Neiva de Arruda: A Betinha está sendo uma companheira
imensa aqui porque o CONFEMA quem está me auxiliando é ela,
eu vim correndo do (som ininteligível) UMAPAZ e já estava aqui
tudo prontinho, aqui na sala.

Jaciara Schaffer Rocha: Obrigada Betinha por você ter relembrado
a nossa reunião para que todo mundo ficasse aqui em prontidão,
obrigada.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Carlos, obrigada Tamires, volta
com Deus para cá e parabéns a todos aí. Obrigada, encerrada nossa
reunião de hoje. Obrigada a todos os conselheiros e conselheiras.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Valeu pessoal, tudo
de bom, bom final de semana, aproveitem em família.

RODRIGO PIMENTEL PINTO RAVENA

Secretário Municipal do Verde e do Meio Ambiente e

Presidente do Conselho do Fundo Especial do Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável - CONFEMA

COORDENAÇÃO DE GESTÃO DE PARQUES E
BIODIVERSIDADE MUNICIPAL

Documento: 092442360   |    Despacho deferido

6036.2023/0002264-8

DESPACHO:

1 - Com base nas informações prestadas pelos órgãos técnicos
desta Pasta e, em especial, a manifestação conclusiva do
Coordenador de CGPABI, em SEi 092442229, que adoto como
razão de decidir, autorizo, o fornecimento das espécies e
quantidades descritas na listagem exibida em documento
092414448 do processo SEI 6036.2023/0002264-8, nos termos
requerido pelo interessado, que perfaz o valor total de R$ 5.760,50
(cinco mil, setecentos e sessenta reais e cinquenta centavos).

2 - Caso as espécies ou respectivas quantidades não estejam
disponíveis para retirada na data agendada, estas poderão ser
substituídas, de acordo com a disponibilidade em estoque e em
comum acordo com a unidade solicitante, desde que dentro dos
valores de referência.

3 - A presente autorização tem validade de 60 (sessenta) dias, a
partir da publicação no DOC.

4 - Publique-se;

5 - A seguir, à SVMA/CGPABI/DPHM para ciência e devidas
providências.

São Paulo, 27 de outubro, 2023

RODRIGO PIMENTEL PINTO RAVENA

Secretário Municipal do Verde e Meio Ambiente

Documento: 092409708   |    Despacho deferido

6016.2023/0123256-6

DESPACHO:

1 - Com base nas informações prestadas pelos órgãos técnicos
desta Pasta e, em especial, a manifestação conclusiva do
Coordenador de CGPABI, em SEi 092409131, que adoto como
razão de decidir, autorizo, o fornecimento das espécies e
quantidades descritas na listagem exibida em documento SEi
092362239 do processo SEi 6016.2023/0123256-6, nos termos
requerido pelo interessado, que perfaz o valor total de R$ 1.248,60
(hum mil, duzentos e quarenta e oito reais e sessenta centavos).

2 - Caso as espécies ou respectivas quantidades não estejam
disponíveis para retirada na data agendada, estas poderão ser
substituídas, de acordo com a disponibilidade em estoque e em
comum acordo com a unidade solicitante, desde que dentro dos
valores de referência.

3 - A presente autorização tem validade de 60 (sessenta) dias, a
partir da publicação no DOC.

4 - Publique-se;

5 - A seguir, à SVMA/DPHM para ciência e devidas providências.

São Paulo, 26 de outubro, 2023

RODRIGO PIMENTEL PINTO RAVENA

Secretário Municipal do Verde e Meio Ambiente

NUCLEO DE AVALIAÇÃO DE ARVORE EM
AREA INTERNA

Documento: 092379567   |    Despacho deferido

6031.2023/0003933-0 -Solicitação de autorização para
supressão de exemplares de porte arbóreo em área interna
pública - Praça do Relógio, 109

Despacho deferido

Interessado: Prefeitura do Campus USP da Capital

DESPACHO Nº 630/2023

I - No uso das atribuições que me foram conferidas pelo artigo 18
do Decreto Estadual nº 30.443/1989, alterado pelo Decreto
Estadual nº 39.743/1994, e Lei Municipal n° 17.794/2022, e à vista
dos elementos constantes do presente, em especial o teor do
Relatório Fotográfico e Laudo Técnico contratado pelo interessado
em documentos SEI 089672934 e informações técnicas da Divisão
de Arborização Urbana, que adoto como razão de decidir,
AUTORIZO, em caráter excepcional, com fundamento no Artigo
14, incisos III e IV da Lei Municipal n° 17.794/2022, a remoção
por supressão de 15(quinze) exemplares: 02(dois) Eucalyptus sp
(Eucalipto), 02(dois) Psidium guajava (Goiabeira), 02(dois)
Caesalpinia pluviosa (Sibipiruna), 01(um) Triplaris americana
(Pau Formiga), 07(sete) Tipuana tipu (Tipuana), 01(um) Hovenia
dulcis (Uva Japonesa), localizados à Praça do Relógio, 109, sob
jurisdição da Subprefeitura Butantã.
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